

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

SESION DEL 25.
Congreso.

El señor Martínez de la Rosa abre la sesion á las tres menos cuarto, y se aprueba el acta de la anterior.

El señor ministro de Fomento ocupa la tribuna, y lee un proyecto de ley, prorogando los plazos concedidos á las empresas constructoras de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza, de Madrid á Irua, y otras, para terminar las obras, y pasa á las secciones, para el nombramiento de comision.

El señor Sagasta suplica á la mesa, que en la discusion del proyecto de ley de imprenta, se haga por titulos y se apruebe por capitulos.

Manifiesta el señor presidente que si la comision no tiene inconveniente y el Congreso convenia en ello se haria así acordándose afirmativamente por la Cámara.

Se declara suficientemente discutida la totalidad del proyecto y se abre discusion sobre el titulo primero.

El señor Rivero pide la palabra en contra y su discurso se consagra á probar que para la imprenta no debe haber una legislacion especial, sino que debe regirse por la ley comun.

Seccion oficial.

LA GACETA del 25 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El estado de S. A. la infanta do-

ña Maria de la Concepcion es tan satisfactorio, que desde el 24 han cesado los partes dirigidos por el primer médico de Cámara al mayordomo mayor de S. M.

Se confirma la noticia que el 24 adelantó *La Correspondencia*, relativa á Santo Domingo. El gobierno de S. M. no resistirá á los votos de los dominicanos en el momento en que queda demostrado que el deseo de la anexion no es obra de un solo partido. Entretanto, el gobierno protegerá á los que tal vez se habrán hecho poderosos enemigos por su patriótico deseo de volver á formar parte de la nacion española.

En Tánger se aseguraba el 17 entre las personas mejor enteradas, que el 19 llegaria á aquella plaza una caravana compuesta de cuarenta mulos y algunos camellos cargados de dinero para dar principio á la entrega y cumplir el último convenio con España.

Nos dicen del Escorial que lejos de haberse sobreseido en la causa sobre la desaparicion de la banqueta de Antonio Perez, dicha causa ha entrado de nuevo en sumario desde la aparicion de aquel mueble histórico, que como hemos dicho se ha hallado en el llamado Picadero.

La comision de ayuntamientos del Congreso no terminó sus trabajos en su reunion del martes, pues solo llegó á leerse en dicha reunion la mitad del dictámen redactado por el señor Goicoerrotea. Se ha dicho que aun deseaba su presidente que la comision celebrara alguna conferencia con el gobierno. De todos modos, nos parece que en otra reunion, que se ve-

rificará luego, quedará aprobado y formado el dictámen.

Para preparar la opinion de un modo contrario á la anexion de España á Santo Domingo, se dice que allí reina constantemente la fiebre amarilla, y se cita para probarlo, la destruccion del ejército de Leclerc. Pero precisamente, si es cierto que en todas las Antillas reina con más ó menos intensidad aquella epidemia en algunos periodos del año, no es lo menos que hay comarcas en que apenas hace estragos, y entre estas comarcas saludables se hallan las que ocupan los dominicanos. El ejército de Leclerc penetró por las tierras de Haití, que fué donde le diezmo la epidemia, y en cambio, de todos los españoles que han ido á Santo Domingo, en lo mas fuerte del último verano, ninguno ha tenido allí fiebre amarilla y todos viven sanos y contentos.

La junta de agricultura de Cuenca ha acordado la compra de una máquina segadora para hacer los experimentos necesarios en varios pueblos de aquella provincia, é introducir en vista de los resultados que se obtengan esta importante mejora en las faenas agrícolas de la provincia.

El campo de instrucciones que se prepara para la guarnicion de Madrid en la dehesa de los Carabacheles no tendrá mas objeto que aleccionar á las tropas en las maniobras y trabajos de campaña, y no se reunirá hasta el próximo otoño.

El tema obligado de los periódicos ingleses que se oponen á la reincorporacion de Santo Domingo á España, es propalar la idea que consideran como consecuencia natural, de que se establecerá

la esclavitud en el territorio anexionado. No sabemos de donde habrán sacado esos periódicos la especie de que el establecimiento de la esclavitud en Santo Domingo sea una consecuencia de la anexion de ese territorio á España; especie que se ha desmentido terminantemente. El 25 dice *La Época*, haciéndose cargo de este asunto, que no veria inconveniente alguno en que el gobierno declarase solemnemente en las Cortes que ni en Santo Domingo ni en ningun otro territorio que la España adquiriese, estableceria jamás la esclavitud. Semajante declaracion quitaria á juicio de *La Época*, á los recelosos ingleses todo pretexto para atacarnos y para escitar y comover la opinion en contra nuestra con una injusticia que estamos muy lejos de merecer.

Contra lo que han dicho los periódicos, y contra lo que nosotros mismos esperábamos, nos parece segun lo avanzado de la estacion, y el largo tiempo que llevan de estar reunidas las Cortes, que los presupuestos de 1862 no irán al Congreso en la presente legislatura, sino que serán presentados cuando en el venidero otoño vuelva á reunirse el Parlamento.

Dicese que la corte volverá á Madrid á fines del mes de mayo. Lo avanzado del embarazo de S. M. y su piadosa costumbre de visitar antes del parto nuevas iglesias en que se venera á Nuestra Señora, puede además apresurar su vuelta á Madrid.

El proyecto de reforma arancelaria está ultimado y en disposicion de presentarse á las Cortes; pero se nos figura que no se someterá á las mismas hasta la venidera legislatura.

(463) dualidad de sus modales, me asegurarian el éxito de un paso, del que dependia la felicidad de toda mi vida. Resolvi, pues, hablarle la misma tarde.

Cuando llegué á casa, era tarde, y entré gritando:

—A la mesa, á la mesa, tío mio; comeremos y contaré á V. una porcion de noticias.

—Ya, ya estoy, niño: en este instante hablaba con Margarita de eso..... Se ha entrado en tu cuarto el Pactolo?

—No, señor tío, el Pactolo en persona... pero... vamos á la mesa y allí hablaremos mejor acompañados....

Observé al pronunciar estas últimas palabras, que en lugar de corresponder mi tío como acostumbraba á mis alegres bromas, se dirigió á la mesa con aire preocupado, y miró á Margarita de una manera significativa, como queriendo indicar que deseaba quedarse solo conmigo. Yo hice una seña á la buena vieja, que me correspondió, y salió al momento.

Yo soy el que tengo que hablarte, Julio, dijo entonces mi tío con el tono violento y forzado que acostumbraba á usar siempre que queria reprendermela alguna calaverada.... Ya sabes, hijo mio, añadió, despues de una breve pausa, que es indispensable que te hagas merecedor de la proteccion de esa noble señora con tu laboriosidad y tu buena conducta.... y para ello es necesario sobre todo que te conduzcas con honradez.... con honradez, me entiendes? repitió con tono mas

(466)

—Mañana! dije yo con sobresalto, ah! no; debéis ir, querido tío, esta noche, esta tarde, ahora mismo.... Mirad: ahora los encontrareis á todos, y por la mañana tal vez no encontrareis á su padre.

—Pero no ves que ahora estará allí la niña y....

—Y qué importa.... la harán salir si conviene.... Ah! id ahora, tío mio, os lo pido por lo que mas améis en el mundo....

—Vamos, bien, iré ahora mismo.... llama á Margarita, para que me arregle un poco.

Aproveché estos instantes para entrar á mi tío de todo lo que habia pasado. Bien pronto se sustituyeron las chinelas con los zapatos de hebilla; le empujé y arreglé la peluca, Margarita le puso su bella levita castaña, y por último le di el baston, recomendándole por la centesima vez lo que habia de preguntar y lo que habia de responder. Está bien, está bien, repetía mi buen tío, no vayais con el aturdimiento á vestirme de máscara.... tomé el sombrero, y salí.

Entonces conté todo á la vieja, Margarita, que me escuchó con las lágrimas en los ojos. La pobre mujer procuró consolarme en aquellos crueles momentos, ora templando mi ansiedad y mi angustia, ora uniendo sus votos á los que yo dirigia al cielo.... Unas veces abrimos la puerta para ver si oíamos volver á mi tío.... otras entrábamos en la biblioteca, y procurábamos escuchar á través del techo lo que pasaba en el cuarto de arriba.

(467)

Despues de un cuarto de hora sentimos la puerta del geómetra, y reconocí los pasos de mi tío.

—Por fin, grité yo, se ha decidido mi suerte.... Temo, Margarita, algun obstáculo á mi felicidad.

—Aun no se sabe, aun no se sabe, dijo al entrar mi tío; mañana lo sabremos: no he podido hablar á los padres porque no están en casa.

—Estas palabras de mi tío helaron la sangre de mis venas.

—Ah! por qué no los habeis esperado?

—Porque no volverán hasta despues de media noche, segun me ha dicho la niña.

—La habeis visto?

—Vaya.... y á fé mia que es una señorita encantadora.... te felicito por tu buen gusto.

Estas palabras tornaron á mi alma la esperanza y la alegría.

—Tío mio! ah! por piedad contádmelo todo.... decidme todo, todo lo que habeis hablado con ella.

—Deja, deja que me quite esta levita, y que me sienta.... Guapa chica, guapa chica.... y que se conoce que es honrada, virtuosa, y que quiere mucho á sus padres.

—Qué os ha dicho, querido tío?

—Me ha dicho.... toma, pon por ahí mi baston; me ha dicho que sus padres habian ido al bautismo del hijo de un amigo....

—Y.... qué mas.... algo mas habeis habla-

Una comision del ayuntamiento y vecinos de Toledo pasó el domingo á Aranjuez y entregó al general O'Donnell una representacion del mismo acompañada de un razonado informe suscrito por un arquitecto, en el que se trata de demostrar que no es cierta esa ruina imminente en que se quiere suponer se encuentran los edificios de aquella ciudad que ocupa el colegio de infanteria; que esto sirve de pretexto para que otras poblaciones gestionen activamente cerca del gobierno en su natural deseo de adquirir dicho establecimiento haciendo pomposas ofertas, irrealizables en su mayor parte, sin tener en cuenta los grandes sacrificios que hizo Toledo, cuando se trasladó á esta poblacion, que es su principal elemento de vida, y que sin el colegio volveria á caer mas profundamente en el abatimiento y postracion en que tantos años se ha visto envuelta.

Asegura el *Diario de Reus* que el hermano de Casola, cómplice de éste, según se cree, en el asesinato del señor Figueras, ha sabido adquirirse tan triste celebridad, que acaba de ser reclamado por el señor capitán general del Principado, por haber sido condenado por el Consejo ó Comision militar á sufrir la pena capital.

El *Contemporáneo* propone el 23 á la comision de imprenta del Congreso que sobre recogidas de periódicos acepte la doctrina de que ningún impreso podrá ser recogido sin que se haya previamente presentado al juez de imprenta su denuncia, y decretando este á petición del fiscal ó de oficio el secuestro.

El 19 llegó á Mahon el pagador principal de fortificaciones con un millon de reales destinados á pagar los trabajos de la fortaleza de Isabel II, que van á recibir un grande impulso este verano, para cuya época se aumentará hasta tres mil el número de trabajadores.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:
 Milan 24.—Ha habido aquí una manifestacion garibaldina que no ha tenido consecuencias.
 Turin 25.—La Cámara de diputados ha votado que la guardia nacional de

las Dos-Sicilias ha merecido bien de la patria.

Las *Nacionalidades* dice que los soldados del ejército meridional quedan la guarnicion de Mondoví, han protestado contra la carta en que Cialdini ataca á Garibaldi. A consecuencia de esto se han hecho prisioneros.

Garibaldi se ha reconciliado completamente con el conde de Cavour y el general Cialdini.

Después de haber tenido una entrevista con este último, sale para la quinta de Palavicini.

Breslau 24.—Hay noticias de Varsovia que alcanzan á anti-ayer 22. Las tropas continuaban vivaquando en las plazas, y los cañones estaban apuntados. Las señoras insisten en vestir luto. Los periódicos extranjeros no se distribuyen.

Paris 25.—El *Pays* dice que el ejército ruso, fuertemente de 50,000 hombres, concentrado en el Pruth, ha sido puesto en pie de guerra con motivo de la fermentacion que reina en Turquía. El mismo periódico añade que Austria ha tomado medidas análogas.

Viena 23.—Omer-Bajá se ha embarcado para la Herzegovina.

Los electores de la ciudad de Fiume han rehusado enviar diputados á la Dieta Croacia por 840 votos contra 30.

Breslau 23.—El emperador de Rusia ha mandado que los empleados que hicieron dimision ó abandonaron sus destinos en los últimos sucesos, queden privados de sus derechos y castigos.

El juez de instruccion de Varsovia fué á la fortaleza de Modlin á interrogar los presos.

Turin 23.—Los jefes que sirvieron á las órdenes de Garibaldi han aceptado la política de Cavour y han tratado de decidir al general á imitarlos. Este se halla poco dispuesto á ello. La política agresora de Garibaldi tiene aquí de día en día menos partidarios.

En la carta dirigida por Cialdini á Garibaldi se leen estas palabras: yo no soy ya vuestro amigo y paso á las filas de vuestros adversarios políticos; el ejército no teme vuestras amenazas; solo teme vuestro gobierno si llegáseis al poder. Garibaldi en su contestacion trata de justificarse de las fuertes acusaciones á él dirigidas por Cialdini, y su respuesta concluye en forma de cartel de desafío.

El hecho indudable es la completa

division entre el ejército y los garibaldinos.

Londres 24.—El *Times* de hoy dice que para el mes de junio irá una respetable flota rusa al puerto de Cherburgo. El emperador de Rusia ha manifestado al gobierno francés deseos de poseer para dicha época doce fragatas blindadas.

Paris 24.—Un despacho de Polonia de ayer dice que se habian hecho en aquella ciudad muchas prisiones por cantar en las iglesias himnos patrióticos.

Garibaldi llevó escrito y leyó el discurso que tanto alboroto causó en el Parlamento piomontés. Tres veces fué interrumpido por un ruido espantoso al decir, que el ministerio habia provocado la guerra fratricida, y tres veces las repitió. Una carta de Turin piota en los siguientes términos el espectáculo que ofrecia la Cámara: «Los diputados ministeriales y los ministros se levantan á la vez vociferando: el presidente agita la campanilla, y no pudiendo restablecer el orden, se cubre, permaneciendo suspendida la sesion por mas de media hora. En todo ese tiempo los ministros y los diputados se apostrofaban con una violencia inaudita. El señor Cavour estaba furioso: salia del salon, volvia á entrar, salia nuevamente, pálido, tembloroso, agitado: el señor Ratazzi dejó su sillón y se mezcló á la multitud desordenada que ocupaba en grupos el hemicycle: Garibaldi permanecia impassible en su puesto.»

La carta que el emperador Napoleon dirigió á Francisco II en diciembre último, y que acaba de ver la luz pública, está llamando vivamente la atencion por el hecho de declarar en ella al emperador que *el derecho y la justicia estaban de parte del rey de las Dos-Sicilias, y que la agresion del Piemonte era injusta.* Todo el mundo se pregunta, cómo podrá esperar el Piemonte que después de esta declaracion reconozca Francia la usurpacion del reino de las Dos-Sicilias.

El 20 se verificó en Paris en el *Gran Hotel Español*, situado en el boulevard Montmartre, núm. 10, una espléndida fiesta nacional, para celebrar la anexion de la isla de Santo Domingo á España, que tan viva satisfaccion ha causado entre los españoles residentes en la capital de Francia. El banquete comen-

zó á las siete y media de la tarde y concluyó á las doce de la noche, siguiendo el baile hasta las dos de la mañana en los espléndidos salones del primer piso del Gran Hotel Español. Sobre el espacioso terrado tocaba la música militar de los gendarmes de la guardia imperial las mas brillantes piezas durante el banquete, y en todos los intermedios se quemaban, sobre las cabezas de las estatuas que adornan el terrado, fuegos de Bengala de los colores nacionales, amarillo y encarnado, al mismo tiempo que dos brillantes luces eléctricas en los dos terrados del cuarto piso del Hotel comunicaban al edificio un resplandor fantástico y general. Todo el barandaje del gran terrado, todos los balcones del Hotel sobre el boulevard, y todos los pequeños terrados del cuarto piso, se veian cubiertos de banderas y gallardetes españoles y franceses, guirnaldas enormes de flores, jarrones, banderines, letreros de luces de gas alusivos á la fiesta, estatuas rodeadas de flores, kioscos iluminados y silleria de jardín, formando un golpe de vista admirable, risueño y verdaderamente elegante. Del gran terrado se entraba al soberbio salon de comer, recubierto de oro, terciopelo, púrpura y muselina blanca bordada, alumbrado por setenta y dos grandes arañas de cristal de roca, que se reproducian en enormes espejos, causando un efecto encantador. Todo el gran salon estaba estipado con una magnífica alfombra de Inglaterra, y la silleria era de meple con asientos de marroquí púrpura. La enorme mesa era de ciento cincuenta cubiertos, cubierta de flores, bronce, cristal de Bohemia, cristal de roca y porcelana blanca, con el escudo de armas de España, en oro, sobre todas las piezas. Se sirvieron profusamente los manjares y los vinos mas exquisitos, pasteles, dulces, helados, frutas y café, con la mayor delicadeza, digno en todo de las personas que ocupaban la enorme mesa. Para este banquete nacional en Paris, habian sido invitados el embajador de España y toda la embajada, el general Narvaez y su ayudante, el diputado á Cortes señor Mariategui, el cónsul español y todos los empleados del consulado, todos los principales banqueros españoles de Paris, los cónsules de todas las repúblicas hispano-americanas, el prefecto de policia, los directores y redactores de los principales periódicos políticos de Paris, todos los directores y redactores de los pe-

(163)

do durante diez y nueve minutos que han estado Vds. juntos?

—Es claro que hemos hablado mas, pero... espera, hombre, espera que me acuerde. Ella fué la que abrió la puerta, y ya tuve un placer al ver que no pudo disimular el susto que la causaba mi presencia (mi tio se sonrió procurando imitar el gesto de Enriqueta.) No tengais miedo, bella señorita, la dije yo al momento, tomándola la mano; entremos... entremos... Entances sus mejillas se pusieron del color del carmesi... Y entré precedido por ella, que sin abandonar mi mano, me guió por el corredor con el cariño y el respeto que pudiera emplear el hijo mas afectuoso para guiar á su anciano padre. Adorable niña! Qué bellos sentimientos debe tener!

—¡Ah! si, y os ama, y os respeta, querido tio, como os ama y os respeta todo el que os conoce.
 —Es bien seguro, dijo Margarita desde la puerta de la sala.

—De este modo llegamos á la sala donde co-sia y velaba al mismo tiempo el sueño de sus tres hermanitos. Cuando llegamos uno de ellos despertó. Callad, callad á vuestro hermano, la dije yo entonces, y después me lareis el favor de avisar á vuestros padres, con los cuales deseo hablar....

—No están, señor, me contestó ella, meciendo al chiquitín que se habia despertado.... Me parece que no te puedes quejar de mi exactitud his-

(163)

sobrina mio, lo que el honor y la lealtad me ordenaban hacer... Pobre de mí... Ese diablo de hombre entó aquí bruscamente y me dijo que tus obsesiones y pretensiones comprometian á su hija, y que necesitaba saber si tratabas de casarte... Qué habia yo de responderle mas que la verdad... le dije, que no era posible, porque tú habias jurado....

Ah! me habeis asesinado! le interrumpi con señ les de la mas terrible desesperacion.

En el momento en que mi tio comprendió que no se trataba de una locura de jóven, y si de proyectos honrosos que interesaban á mi porvenir y á mi felicidad, empezó á imaginar los medios de enmendar el mal que podia haber causado con un ardor impropio de su edad y de su carácter. Con la prevision y sagacidad que le distinguian comprendió tambien desde luego las ventajas de este matrimonio, del cual le hablaba yo entonces por primera vez.

Mientras tanto seguia yo entregado á la mas violenta desesperacion.

Mi tio empezó á pasearse por la habitacion, diciendo: no hay remedio, es indispensable arreglar esto.... Cómo habia yo de pensarlo.... aunque á decir verdad, he sido un loco en creer en juramentos de un jóven de tu edad.... Vamos, vamos, continuó aproximándose á mí; valor, pobre Julio, no desesperes, que yo te prometo arreglar este asunto á tu gusto.... Mañana mismo pasaré á casa de esa niña, hablaré á sus padres.... y.... nos explicaremos, y nos entenderemos.

(164)

fuerte, y á la honradez se oponen los proyectos de seduccion dirigidos contra una jóven sencilla y virtuosa... Oh! una jóven virtuosa debe ser siempre sagrada para los caballeros que se precien de honrados.

—No comprendo lo que quereis decirme, tio, repliqué yo con alguna emocion.

—Esa señorita que vive arriba....

—Y bien qué?

—La amas?

—Ah, si, tio mio; la adoro con pasion....

—Pues eso es peor todavia, Julio.

Tuve precision de contenerme para no contestar con una carcajada á la gravedad solemne y cómica con que mi tio pronunció estas últimas palabras. Crei al pronto que habia sido alarmado por alguna confianza que le habia hecho la criada... y le repliqué.

—Esta vez, tio mio, os habeis engañado. Estoy enamorado de esa señorita, es cierto, pero lejos de pensar en abusar de su virtuoso candor, he venido dispuesto á suplicaros que mañana mismo paseis á su casa á pedir oficialmente su mano para vuestro sobrino.

—Su mano... Qué has dicho? gritó entonces mi tio, levantándose con viveza del asiento.... tú... quieres casarte.... y con esa señorita, con esa niña, á cuyo padre acabo de asegurar hace un instante todo lo contrario.

—Me habeis perdido!.... ah, tio mio; qué habeis hecho?

—Cómo, que qué he hecho?... He hecho,

riód
son
fran

las
en
aco
las
de
luc
ino
tra
de
qu
bre
res
ma

tu
no
lo
me
la
rid
á
sa
bu
ta
Pa
lá

Bi
n
co
de
ce
ti
re
n
e
v
c
c

t
l
e
l
c
y
l
r
y
l

riódicos ilustrados de Paris, y otras personas distinguidas, tanto españolas como francesas.

La emperatriz Eugenia pasea todas las tardes por el bosque de Boulogne en carretela descubierta. Unas veces la acompaña el emperador, aunque son las menos; otras va acompañada de una de sus damas. Lleva aun en público luto, riguroso por su pobre hermana, la inolvidable duquesa de Alba, y con su traje negro parece mas bella, mas pálida, mas triste, mas interesante, y hace que á su paso todos se quiten el sombrero con respeto, á cuya cortesía corresponde siempre con un ligero saludo y la mas triste de las sonrisas.

Muchos periódicos extranjeros, entusiastas de Garibaldi, han disminuido notablemente su entusiasmo despues de lo ocurrido dias pasados en el parlamento piomontés. Un corresponsal de la *Independencia belga*, uno de los periódicos que mas himnos han entonado á Garibaldi, llama á este aventurero, dice que solo le aplaudieron las «camisas encarnadas» que ocupaban las tribunas, y que no pasaban de cuatrocientas las personas reunidas en la plaza del Parlamento para victorearle, y solo algunas lo victorearon.

Las máquinas de sellar moneda de Birmingham (Inglaterra) trabajan dia y noche en la acuñacion de monedas de cobre para el Piemonte. Las piezas son de tres diferentes diámetros; de cinco céntimos, de dos céntimos y de un céntimo. En el avverso tienen el busto del rey con esta inscripcion: *Vittorio Emanuele II re d'Italia*. En el reverso tienen una guirnalda en medio de la cual está colocada la cifra que representa el valor de la moneda. El valor convencional de esta fabricacion representa doce millones de francos.

La secta de los Mormones cuenta ciento veintiocho mil individuos, de los cuales 40,000 corresponden á Europa, y de estos, 32,000 á la Gran Bretaña. En 1850, los que existian en el Utah eran 11,330, y hoy ascienden á 40,295, en cuyo número se cuentan 11,000 niños y 14,000 mujeres. Es bastante singular, que en una república donde es un honor la poligamia, sea inferior el número de las mujeres al de los hombres. Entre los mormones, los patriarcas y otros altos dignatarios, tienen nueve ó mas mujeres legítimas.

El 21 en la noche se ha dicho en algunos círculos de la corte, que el príncipe Napoleon habia venido á la frontera española, donde se habia batido á pistola con el duque de Aumale, de cuyas resultas habia salido gravemente herido en la garganta. Tenemos noticias telegráficas de Paris de la misma fecha, y nada nos dicen de la salida del príncipe, por lo cual creemos que esta noticia no debe tener fundamento.

Gaceta.

—VAMOS ANDANDO.—Los trabajos en la línea del ferro-carril de Manzanares á Córdoba se llevan con una actividad digna de elogio, gracias al celo del señor Mialaret, jefe de la seccion. Para que las obras fuesen con mayor rapidez se ha construido un puente provisional de madera sobre el rio Azuel, quedando á los trenes de material, y es ya cosa segura que el primero de Junio entrará la primera locomotora en la estacion de Valdepeñas, distante 23 kilómetros de Manzanares.

—AÍ SEA.—Ayer se decia en esta capital que SS. AA. RR. los duques de

Montpensier, pensaban pasar otra temporada en nuestra sierra durante el próximo mayo.

—BIEN VENIDO.—En los primeros dias del próximo mes de Mayo llegará á esta capital nuestro querido amigo el señor don Manuel de Lara y Cárdenas, dignísimo Regente de la Audiencia de Puerto-Rico, que viene á disfrutar de la licencia que le ha sido otorgada.

—E.TOX DESANIMADO.—El sorteo inmediato de la loteria moderna se verificará el dia 8 de mayo. Corresponden á dicho sorteo 30.000 billetes á 150 rs. divididos en décimos á 15 rs. cada uno. Consta de 1.400 premios, distribuyéndose en estos 168,750 pesos fuertes. Los premios mayores ascienden á 30.

—SIGA.—Ya se habla de las elegantes tiendas que varios particulares piensan establecer este año en el real de la feria. Hemos oido encomiar las que proyectan los señores condes de Villanueva y de Fuente el Salce y los empleados del ferro-carril. Mucho nos alegramos que el buen ejemplo conda y que se realicen nuestras esperanzas respecto á la animacion, concurrencia y brillantez del próximo mercado.

—CULTOS.—El dia 30 del corriente darán principio los ejercicios del mes de Maria en la Iglesia de San Pablo á las seis de la tarde. Estos cultos son notables por el esmero y lucimiento con que se vienen celebrando todos los años, así como la inmensa y devota concurrencia que asiste á ellos.

—ME PLACE.—Con gusto hemos visto que ya ha desaparecido el feo pilonde la fuente de San Nicolás, y colocado en la plaza del Salvador el sencillo y cómodo grifo ó fuente de verdura que ha de sustituir á la vetusta fuente, que con sus años y ruinoso aspecto se ostenta en la citada plaza. Entre los beneficios que trae consigo esta mejora debe contarse la desaparicion del derrame de la misma que inundaba el pavimento de la calle de San Pablo.

—LA VERÉ.—Para el martes probablemente se pondrá en escena en nuestro teatro la zarzuela *La Cantinera de los Alpes*.

—ARB. LES.—Los muchos que han sido plantados este año en la ronda y paseos de la ciudad están inmejorables, merced á los riegos que se le dieron en los calorosos dias de Marzo y principios de Abril.

—VOY Á LA FIESTA.—Hoy, segun cuentan las crónicas primaverales, habrá bailes en las huertas de la Sierra, músicas, cabalgatas, requiebros y juramentos de amor.

—SUCESSO DEPLORABLE.—A continuacion insertamos los primeros detalles de un choque ocurrido en la línea férrea de Sevilla á Cádiz el dia 26, que encontramos en nuestro colega sevillano *La Andalucía*. Dice así:

«Tenemos el disgusto de anunciar á nuestros lectores que ayer mañana ocurrió el primer siniestro en el ferro-carril de Cádiz. El tren número 2 que salió de Utrera, bien sea porque el maquinista viniese ébrio, ó ya por la mucha carga de los wagones que aceleraron la marcha á causa del declive de la línea, entró con mucha velocidad en la estacion, y pasando la aguja de salida, chocó con el tren número 5, que no se vio caer hasta el momento del encuentro, por motivo de la curva que forma la línea en aquel sitio. La máquina del tren ascendente padeció mucho, y la del que salió de Sevilla á las 7, un daño de escasa importancia. Los heridos y contusos fueron 14 ó 16, todos de poca gravedad, figurando entre los primeros el empleado de vigilancia facultativa, y en los segundos, el maquinista del tren número 5, que recibió un gran golpe en el pecho, siguiendo sin embargo la marcha, ya fegonoro tambien bastante lastimado: todos fueron asistidos en el pue-

blo de Dos-Hermanas por el médico del batallon de Suria, que se encontraba allí casualmente, y el de la villa, quienes declararon que no habia ninguno á quien fuera perjudicial continuar el viaje. Inmediatamente que llegó la noticia, se trasladó á la estacion de Sevilla el señor director, y mas tarde pasaron al lugar de la catástrofe en una máquina, el señor Pastor, jefe de esta division de ferro-carriles, y el señor Serrano, médico de la empresa. Para calmar la ansiedad del público, damos hoy estos detalles que aun ampliaremos si fuera necesario.

—CAMINO.—Está continuándose la composicion del de la Sierra, y hemos visto con gusto que las órdenes del señor Alcalde ó de la comision encargada, se están cumplimentando convenientemente y llevándose los baches de un modo estable y duradero.

—PORQUE VIRNE EL CALOR.—Por eso sin duda un prógimo quitó á otro la capa, por lo visto para guardársela hasta el invierno próximo. La autoridad así lo ha entendido sin duda, pues para que esté mas guardada ha guardado tambien en la cárcel al guardador.

—CONTINUACION.—Mañana y pasado mañana continúa la santa pastoral visita en la parroquia de San Lorenzo donde empieza hoy, como ayer anunciamos.

—LOCO CUERDO.—Los dependientes de vigilancia detuvieron hace dos dias á un hombre que dijo venia de Villa del Rio para entrar en la casa de locos donde otra vez habia estado muy á su gusto. ¡Cuántos cuerdos habrá en el mundo con menos juicio que este loco!

—LOCOMOCION PRESUNTA.—Hoy, si el tiempo no hace una que sea sonada, deberá haber gran animacion en las huertas de la Sierra segun los preparativos que ayer hacian muchas familias.

—¡POBRE CABEZA!—Estando oyendo misa anteayer un hombre en la Catedral tuvo un acceso de locura, dió un grito, tiró la capa, subió corriendo al altar mayor y empazó á dar grandes voces siendo sacado del templo por un celador que se presentó en el acto.

—NUEVA SUBASTA.—Vuelve á anunciarse la de acopios de materiales para la construccion de la carretera de Madrid á Cádiz en la parte de esta provincia. El remate se verificará ante el señor gobernador civil el 17 de Mayo próximo.

—ENSANCHE DE POBLACION.—Ha sido aprobado el expediente promovido por la municipalidad para la venta de terrenos en uno de los extremos de esta ciudad.

—DATOS.—En todo el año de 1860 han fallecido en esta provincia de muertes repentinas 71 varones y 69 hembras.

—¡QUE SE CAÍ!—Para el 5 de Junio se anuncia á un tipo mas bajo la venta del rañoso edificio de San Bartolomé.

—ENVASES DE TABACO.—El 15 de Mayo se subastan en el patio de la administracion principal de Hacienda pública de esta provincia 700 cajones de pino y 1.800 de cedro, bajo el tipo de 3 rs. los primeros y 25 céntimos los segundos.

—DEFINICIONES.—Lengua:—instrumento que sirve para hablar, charlar, rebuznar, criticar y murmurar. Por la lengua conocen los médicos las enfermedades del cuerpo y los filósofos las del alma. La lengua suele ser el testigo mas falso del corazón.

Miedo:—hasta los valientes tienen miedo... de parecer cobardes.

Ridiculed:—no es defecto, no es vicio, no es delito; pero es mucho peor que todo esto.

Semblante:—generalmente espejo del alma. Esta definicion esta conforme con el conocido dicho de nuestro festivo Quevedo, de que son tontos todos los que lo parecen y la mitad de los que no.

Gravedad:—corteza, pero no mas que corteza de la sabiduria, porque ya sabemos que el burro entre los irracionales es el animal mas sério y reposado que se conoce.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Por acuerdo de esta corporacion se suspende la subasta de la dehesa de Suerte alta, anunciada para el 29 del corriente, hasta tanto que resuelta definitivamente la cuestion que ha dado lugar á esta medida, pueda determinarse si ha de celebrarse ó no el último remate de aquella finca.

Lo que se anuncia al público para noticia de las personas á quienes interese el conocimiento de la disposicion adoptada.

Córdoba 27 de Abril de 1861.—C. Ramirez de Arellano.

Boletín religioso.

Hoy. S. Vidal, mártir.

Mañana. S. Pedro de Verona, mártir.

—JUBILCO CIRCULAR.—Hoy y mañana en la iglesia del convento de Jesus Crucificado.

—Hoy á las diez de la mañana se celebrará una solemne funcion á Nuestra Señora de la Estrella en Santiago.

—Hoy y mañana octavo y último dia de novena á S. José en el santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta, á las 9 de la mañana.

—Hoy y mañana octavo y último dia tambien de novena á S. José en la iglesia de Santiago.

—Mañana primer dia de novena á San Rafael en la iglesia de S. Juan de Letran, al toque de oraciones.

—El dia 30 darán principio en la Iglesia de San Pablo á las seis los ejercicios acostumbrados del Mes de Maria; predicará D. Serafin Garcia Jurado.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Blanca, en Santiago.—Mañana Ntra. Sra. del Amparo, en su hermita.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 24 de Abril.—3 por 100 consolidado á 49.00, el diferido á 42.70 —Deuda del personal 22.50.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 26 de Abril de 1861, á igual hora del 27 del mismo.

Trigo.—Fanegas 538 desde 45 1/2 á 50 rs.

Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 58. id. en los molinos á 44. Jabon blando, á 16 cuartoslibra. Carne de vaca á 58 cuartoslibra.

—JAEN 25. Trigo de 46 á 54: Cebada de 31 á 32: Habas de 44 á 48. Aceite de 48 á 54.

—GRANADA 25. Alhondiga. Trigo de 54 á 61.—Cebada de 39 á 41.—Habas de 57 á 58. Aceite de 57 á 58.

TEATRO.

Funcion para hoy.

La zarzuela en 3 actos

El diablo en el poder.

Entrada general 4 rs. A las 8y 1/2.

PLAZA DE TOROS

DE CÓRDOBA.

Esta tarde á las 4 1/2 tendrá lugar una funcion gimnástico-aerostática por la compañía de Mr. Esteban Buislay.

—Precios.—Palcos 20 rs. Barandillas 4 rs. Sillas alrededor del circo 4. Entrada general 2 rs. 8 mrs.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.



FERRO-CARRIL DE CORDOBA A SEVILLA.

Esperita ya la circulacion por el puente del Guadiato, la marcha de los trenes se restablece conforme al cuadro siguiente, que principia á regir desde el dia 14 de marzo de 1861.

Saldrá el primero de Córdoba á las 7 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 11 y 30 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
De Córdoba á Villarrubia.	5,20	3,90	2,34
A Almodóvar.	9,20	6,90	4,14
» Posadas.	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos.	16,80	12,60	7,56
» Palma.	20,80	15,60	9,36
» Peñafior.	22,80	17,10	10,26
» Lora del Rio.	30,	22,50	13,50
» Carmona.	36,40	27,30	16,38
» Tocina.	38,40	28,80	17,28
» Brenes.	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada.	47,60	35,70	21,42
» Sevilla.	52,40	39,30	23,58
De Sevilla á la Rinconada.	4,80	3,60	2,16
A Brenes.	8,80	6,60	3,96
» Tocina.	14,	10,50	6,30
» Carmona.	16,40	12,30	7,38
» Lora del Rio.	22,40	16,80	10,08
» Peñafior.	29,60	22,20	13,32
» Palma.	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos.	35,60	26,70	16,02
» Posadas.	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar.	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia.	47,20	35,40	21,24
» Córdoba.	52,40	39,30	23,58

Diligencias.

—SILLAS-CORREO.—Entran de Madrid todos los dias á las 11 y 55 minutos de la noche; y salen para dicho punto á las 11 de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administracion principal de correos.

—LA ANDALUZA.—Diligencia para Lucena—Sale todos los dias á las 7 de la mañana. Precios de los asientos. Berlina 52 rs. Interior 59 rs. Se despacha en el parador de la Herradura calle de Lucena, conocida por la del Pótro, por don Alfonso Maroto.

—LA MADRIEÑA.—Sale en el presente mes para Madrid y su carrera los dias impares á las 2 y 1/2 de la tarde y llegan de dicho punto los dias pares entre 3 y 4 de la tarde.

Precios	A Manzanares.	A Madrid.
Berlina.	399	460
Interior.	319	380
Rotonda.	259	320
Lupé.	199	250

Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

—DE D. BENITO FERRER.—Salen de Córdoba para Málaga y su carrera los lunes, miércoles y viernes á las 2 y 1/2 de la tarde; y entran de dichos puntos los martes, jueves y sábados á las 3 de la tarde. Precios de los asientos. Berlina 220 rs. Interior 160. Su despacho calle de San Fernando núm. 77 antiguo y 36 moderno.

—LA CORDOBESA.—Entran de Madrid en este mes los dias 2, 3, 5, 7, 8, 9, 11, 13, 14, 15, 17, 19, 20, 21, 23, 25, 26, 27, 29 y 31, entre 4 y 5 de la tarde.—Salen para Madrid los dias 3, 4, 5, 7, 9, 10, 11, 13, 15, 16, 17, 19, 21, 22, 23, 25, 27, 28, 29 y 31, entre 2 y 3 de la tarde.

Precios.	Berlina.	Interior.	Rotonda.	Cupé.
Madrid.	520	440	360	500
Manzanares.	439	479	299	259

PERFECTA SALUD SIN MEDICINA, PURGANTES, NI GASTOS restituida á los constituciones mas arruinadas por la deliciosa hazienda de salud. LA REVALENTA ARABIGA.

du BARRI, de Lóndres; delicioso alimento reparador

que economiza en medicinas cincuenta veces su valor, para las malas digestiones, gastritis, gastralgias, enteritis, constipaciones habituales, hemorroides, flemas, ventosidad, hinchazones y flatos, y todas las enfermedades de los intestinos, las toses, catarros, asma, tisis, acidez y dolores, eructos ácidos, diarreas, calambres, espasmos de estómago, palpitaciones, jaquecas, las afecciones biliosas y nerviosas, las del hígado, pulmones, riñones, vejiga y respiracion, el histerico, neuralgias, las inflamaciones de estómago, gastritis, escrófulas erupciones cutáneas, herpes, hidropesia, reumatismo, gota; males de corazon, y vómitos durante el embarazo y despues de las comidas; la parálisis, epilepsia, bronquitis, consorcio, debilidad en los músculos, gripe, irritaciones nerviosas, i somnio, pérdida de memoria, dolores de cabeza, zumbido de oidos, plethora, obesidad, congestiones cerebrales, tristeza, mal humor, falta de calor y de fresco, etc. Encierra mas principios nutritivos y mas alimentos reparadores de los músculos, de los nervios y del cerebro que ningun otro alimento, y por consiguiente sostiene mejor las fuerzas físicas y morales; restablece en poco tiempo las funciones de la digestion y del cuerpo, da apetito y conviene hasta para los estómagos mas debilitados: se adapta admirablemente como único alimento á las curaturas, y es preferible á la leche y al sistema de las nodrizas.

He aquí un pequeño extracto de 55,000 curas perfectas.

Número 52,084. M. el duque de Pluskow, mariscal de la corte de Sajonia, de una gastritis Núm. 50,416. M. Conde Stuart de Decies, par de Inglaterra, de una gastralgia con todos los padecimientos nerviosos, espasmos, calambres, náuseas, dolores en el pecho y en la espalda. Núm. 41,071. El célebre profesor doctor en medicina Ure, de constipacion y nerviosidad. Núm. 42,614. El doctor en Medicina Harvey, de diarrea y nerviosidad. Núm. 43,876. El id. id. Wurzer, de Bonn, de tisis, tos y asma. Núm. 47,121. Mlle. E. Jacobs, de 15 años de padecimientos horribles de nervios, indigestiones, erupciones, histerico, melancolia. Núm. 48,314. Mlle. E. Yeoman, de 10 años de gastritis y todos los padecimientos de una irritacion nervia. Núm. 49,842. Mme. Maria Soly, de 50 años de constipacion, indigestion, nervios, asma, toses, espasmos, y náuseas. Número 50,212. M. el capitán Allen, de la marina real, su hija: de epilepsia. Número 36,418. Mr. Dr. Minsler, de calambres, espasmos, mala digestion y vómito diario. Núm. 51,614. M. el baron de Polentz, prefecto de Languedoc, de constipacion pertinaz, y padecimiento de nervios. Número 4,721. M. id. de Zaluski, general de division, de sufrimientos de muchos años en las vias digestivas. Núm. 46,270. M. James Roberts, comerciante, de consorcio pulmonar, con toses, vómitos, constipacion y sordera. De 25 años. Núm. 46,222. Mme. la condesa de Castlestuart, de 9 años de irritacion terrible de nervios y de enagenacion mental. Núm. 46,312. M. el doctor en medicina Angelstein, miembro del consejo de Sanidad real de Berlin, de indigestion. Núm. 44,876. M. el Arceidiano Alejandro Stuart, de 3 años de horribles sufrimientos de nervios, reumatismo agudo, insomnio y disgusto de la vida. Núm. 43,810. M. C. Hencke, de escrófulas. Núm. 44,318. M. C. Hermann, de tos espasmódica e irritacion de los bronquios. Número 46,413. M. el general King, de afecciones nerviosas. Núm. 54,314. M. el maire de V. J. V. de una enfermedad pulmonar con espasmos de sangre y tisis pertinaz. Núm. 31,307. M. Esteban Poiyade, de una gastritis aguda, falta de digestion y vómito de los alimentos. Núm. 53,915. M. Lientaud, de Aix, de una tos sofocante, falta de sueño y apetito, molestia en el estómago: una señorita de la misma tos, dolores

LA REVALENTA ARABIGA es embalada en cajas de lata

de 1 libra de peso inglés.	á Rvn.	20
de 2 libras " " "	"	37
de 5 idem " " "	"	80
de 12 idem " " "	"	170
La cualidad doblemente refinada en cajas de		
1 libras de peso inglés.	á Rvn.	37
2 " " " "	"	65
5 " " " "	"	140
12 " " " "	"	260

En casa de BARRI DU BARRI y compañía, 77 Regent Street, en Lóndres.—32, rue d'Hauteville, en Paris.—47, rue Neuve-Frédérich, en Berlin.—1, faubourg, Alser, en Viena.—Madrid, Sr. D. José Garcia.—Barcelona, Sr. D. Ramon Cuyas, y todos los principales droguistas y boticarios del pais.

NOTA. Los negociantes se servirán escribir á la casa de Lóndres para importar la REVALENTA ARABIGA, el consumo de la cual es de dos millones de rosales al año y asegura una fortuna á los importadores y salud á los consumidores.

DESCUBRIMIENTO UNICO CON PRIVILEGIO POR 15 AÑOS PEINES DE CAUTCHUC ENDURECIDO DE FAUVELLE DELEBARRE.

Cinco años de experiencia han asegurado al PEINE de cautchuc una yega bien merecida no solamente en Francia sino en el mundo entero; es sin temor de que se nos contradiga el mejor, el mas agradable de todos los peines que se usan, es mas suave que el de carey y es verdaderamente el único que no cansa el cabello; tiene además la ventaja de no costar mucho mas caro que el peine de cuerno.

Esta admirable invencion ha valido á M. Fauvelle Delebarre la medalla de primera clase en la Exposicion Universal de 1855.

Deposito general, en Paris, en casa del S^r FAUVELLE DELEBARRE, 10, Boulevard Bonne-Nouvelle.

Ventas al por mayor, Cadix Tacuony y compañía, calle de San Francisco núm. 13.

Barato de papel y efectos de escritorio.

Al despacho de la imprenta y litografia de don Fausto Garcia Tena, calle de San Fernando núm. 34 ha llegado un abundante y variado surtido de papel de lujo y efectos de escritorio el cual se realiza á los precios mas equitativos como se podrá ver por los siguientes lotes que para mayor comodidad de los consumidores se han formado.

Lote de 4 reales.

Una mano sencilla de papel bueno de Tolosa.—Un paquete de 25 sobres.—Una barra de lacre.—Media docena de plumas de acero con su mango.—Una pastilla de cola de boca.—Un reglero ó seguidor y un almanaque en pliego.

Lote de 8 reales.

Media caja de papel superior oudulé.—Dos paquetes con 50 sobres de la misma clase que el papel.—Una barra de lacre.—Una docena de plumas de acero.—Dos mangos de pluma.—Un seguidor de cuartilla y otro de medio pliego.—Un almadaque en libro y un lapicero de madera.

BAZAR DE CAMAS INGLESAS, EN CORDOBA,

calle de la Libreria núms. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterias.

En Cadiz, bazar de camas inglesas, calle Murquia núm. 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, cates y conas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas armaduras y remates rotados para mosqueteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 141 duros.

TAFILETE superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ALICAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BRIDAS bruzas, almohazas, barbadas, sillas de montary cadenas para llaves de caballos. tuerca para carruajes etc.

ESCOPEYAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atascarlas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas avozvivas.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, meas y cómodas, altares, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; cartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escofinas, formones y toda clase de herramientas de carpinteria, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

CUADERNAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Wimpson y de España; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LATON, zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

ALFILIBES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cachillos, tenedores y nabajas superiores de afilar y de bolsillo.

Y otros muchos generos expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ACHA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Libreria núms 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Aleezin núm. 28, se dá un magnifico servicio, y mejor trato á todos los viajantes del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

ALMONEDA. La hay

de varios muebles, entre los cuales se encuentra un estrado completo y piano bercial en muy buen estado; calle Puerta del Perdon número 28.

ESTERAS. En la casa

núm. 7, plaza de la Corredera junto al Arco alto, hay un gran surtido de esteras de junco espesadas por el mismo fabricante. Los precios serán moderados. 3-2

ARRENDAMIENTO. Des-

de San Juan en adelante se arrienda la casa núm. 92 situada en la plazuela del reallejo de esta capital compuesta de varias habitaciones, y propia para una botica, tienda, ú otro establecimiento análogo; la persona á quien pueda convenirle se avistará con el estanquero del mismo Realejo. 4-1

ARRENDAMIENTOS.

Para desde San Juan 21 de Junio próximo se arriendan las dos casas siguientes: la titulada del Aguila en la calle que nombran del Arco del agua, barrio de Trascastillo, colacion de san Miguel de esta ciudad, con espaciosa habitaciónes, hermosas vistas á la sierra y á los huertos que la circundan, jardín, cuadras, cocheras, etc.; y la del núm. 4 en la calle de Munda, antes de los Santo Antones, colacion del Salvador y Sto. Domingo de Silos, toda acristalada y en muy buen estado. Las personas que deseen contratarlas por un año, dos ó mas, se servirán avistarse con el señor don Julian Bustillos de Robles, que vive en la casa número 19 de la calle de Letrados de esta capital.

VENTA. La de la casa

núm. 2 calle del Trueque en S. Lorenzo, esquina á la calle Mayor, de libre procedencia, con siete habitaciones, cuadra, cocina, patio, corral, pozo y pila. Su dueño para tratar vive plazuela del Tambor núm. 1. 4-1